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Jahresbericht des Präsident ai zuhanden der 
Hauptversammlung 2022 vom 10. Juni 2022 
 
Auch das Jahr 2021 war geprägt von den Corona-Massnahmen. Die Empfehlungen der 
Kantone auf grössere Menschenansammlungen zu verzichten und generell auf Skilager zu 
verzichten, hat die Belegung massiv einbrechen lassen. Vor allem die fehlenden Skilager 
hatten massiven Einfluss auf die Erträge in Bergün. Der Kanton Graubünden hat zudem die 
Massnahmen des Bundes verschärft und Lager nur mit Tests vor, während und nach den 
Lagern zugelassen. Dadurch wurden aufgrund der unsicheren Lage, viele Lager der 2. 
Jahreshälfte abgesagt. Trotz Aufhebung der Massnahmen konnte das Defizit nicht mehr 
eingeholt werden.  
Aufgrund der finanziell angespannten Lage wurde auf grössere Investitionen verzichtet. Es 
wurde nur der notwenige Unterhalt getätigt. Dadurch entsteht ein weiterer Investitionsstau, 
der uns in den nächsten Jahren einen grossen finanziellen Aufwand bescheren wird. 
Das Vereinsjahr konnte durch die grosszügige Unterstützung durch den Covid-
Stabilisierungsfond trotzdem positiv abgeschlossen werden. 
 
Personell war das Jahr durch den Rücktritt von Patric Schmid / Speedy anlässlich der letzten 
HV geprägt. Zudem hat Michael Rast / Wirbel aus privaten und beruflichen Gründen per 
Ende November seinen Rücktritt erklärt. Auch Cyrill Beck / Pin wird sich nicht mehr für eine 
weitere Amtsperiode zur Verfügung stellen.  
Der Vorstand traf sich unregelmässig zu Sitzungen. Dabei war das weitere Vorgehen und die 
Zukunft des Vereins ein grosses Thema.  
Die Gründerkantonalverbände haben eine Arbeitsgruppe zur Zukunft des Vereins ins Leben 
gerufen. Die Erkenntnisse werden anlässlich der HV präsentiert.  
 
Auf diese HV werden zudem Christine Schmid / Olivetti als Aktuarin und Ivan Frommenwiler / 
Speedy als Präsident ai und Kassier zurücktreten.  
 
Die Belegung im Jahr 2022 sieht erfolgsversprechend aus. Jedoch werden in Zukunft einige 
Investitionen (Küche in Andwil, Lift in Bergün) anstehen. Die Hauswart-Wohnung in Bergün 
konnte im März 2022 an den Koch des Bahnmuseums Bergün vermietet werden. Diese 
Einnahmen helfen die finanzielle Lage zu sichern.  
 
Ich bedanke mich bei meinem Vorstandskollegen für die Mitarbeit und den Vereinsmitglieder 
für das Vertrauen. 
 
St. Gallen, 6. Juni 2022 

 
Ivan Frommenwiler / Speedy 
Präsident ai / Kassier 
 
 
 
 
 
 


